

La ruidosa conversión del primer orador protestante de Inglaterra

El periódico de Londres, «Catholic Times», trae la noticia de la conversión al catolicismo, del Dr. William E. Orchard, el primer orador protestante de Inglaterra.

Baste decir que el Dr. Orchard era hasta hace poco el famoso predicador de la Iglesia Real del Imperio Británico. A su voz elocuente se agrupaban las multitudes en la gran Iglesia presbiteriana de San Pablo, en Londres, integrados por los nobles y por toda clase de personas.

Tras largas reflexiones, tras concienzudo estudio, sobre las diferencias existentes entre la Iglesia de Roma y la Protestante, el doctor Orchard ha visto la luz: y a pesar del sacrificio inmenso que le exige la Verdad, se ha decidido a abandonar su puesto lucrativo de Predicador Real, para abrazarse en su lugar

con el trabajo y la humildad en la Iglesia verdadera de Jesucristo.

«Era el doctor Orchard considerado (dice Catholic Times) como el primer orador protestante de Inglaterra; y desde la conversión al Catolicismo del célebrísimo Newman no registra la Historia eclesiástica de Inglaterra otra conversión tan notable al Catolicismo como la presente»

«Los principios en que se fundamenta (dice el converso) la Iglesia Católica, son a mi entender, los únicos y absolutamente necesarios para la libertad, el bienestar y la salvación de la humanidad.»

Nosotros preguntamos a los señores propagandistas del protestantismo:

Qué dicen ante esta conversión?

Luego, es conveniente que todo el mundo ahí, filtre o haga hervir su agua.

Hemos notado mucho niño enfermo ya, y creemos con razón que el agua que toman en el citado cantón, lejos de ser medicina, es un agente de mala salud.

Primera Misa cantada

El próximo martes, a las 8 a. m., en nuestra hermosa iglesia parroquial, cantará su primera misa el Presbítero Dr. don Rafael Vargas V.

Así, el joven sacerdote comenzará su apostolado entre las almas. Que él sea fecundo, lleno de piedad, de celo por los extraviados, por los que sufren. Que en el *memento* de su primera misa

tenga lugar preferente la suerte espiritual y temporal de sus coterráneos, todos y cada uno de los guadalupanos.

Pésame

Confortada con los Santos Sacramentos murió el miércoles

pasado doña Inés Chavarría v. de Vargas a muy avanzada edad.

Fue doña Inés, mujer de sólida virtud y muy llena de caridad.

Enviamos nuestro pésame a nuestro amigo don Juan Rafael Vargas Chavarría y demás deudos.

rán los actos de la celebración del Centenario Antoniano.

En Asís oficiará de pontifical el Cardenal Serafiol, y en Padua el Cardenal Lafontaine, Patriarca de Venecia.

La natalidad en Inglaterra

Roma. — «L' Osservatore Romano» comenta las cifras espantosas que la limitación voluntaria de la natalidad produce en las zonas mineras inglesas, donde se ha puesto en práctica, como un pretendido remedio al paro, y pone de relieve, aplaudiéndolos, los artículos de la Prensa italiana, especialmente de «La Tribuna» y «Lavoro Fascista», los cuales dan el grito de alarma por el gravísimo peligro que tal disminución representa también para Italia. El periódico vaticano recuerda haber llamado repetidas veces la atención sobre este fenómeno, aunque ese peligro es menor en Italia, donde los Poderes públicos vigilan contra los atentados a la santidad de la familia. El diario concluye recordando el deplorable voto presentado por la Comisión de Higiene a la Sociedad de Naciones, que aconsejaba instruir al pueblo sobre la manera de evitar la mortalidad.

NO ES JUSTO

No se justifica en manera alguna el Sr. Ministro de Salubridad Pública al decir a los Médicos Oficiales en una circular. «En consecuencia, Ud. es el responsable de la higiene y de la salud de los habitantes en el circuito a su cargo.»

Y, en verdad, extraña y sorprende ese modo de expresarse el Sr. Núñez Frutos, porque siempre ha sido considerado, ecuaníme y justiciero con sus subalternos al extremo de ser querido de todos. Por lo general estos Médicos Oficiales por penuria nacional no tienen—hay lugares—ni un policial subalterno a su servicio, ni se les da para gastos de ese movimiento en tales actividades, ni siquiera papel para notas, etc. etc. El alcoholismo es contra la higiene y salud pública, cómo hiciera el médico para evitar ese abuso, que no pueden las autoridades que por ley especial son las llamadas a ello?

El aseo personal, el de casas, solares, excusados, pocilgas, gallineros, cómo exigirlo si hay miles de gentes sin un céntimo: contáramos con un pueblo bien civilizado y de buena voluntad, pase. Muy bien sabemos doloroso decirlo—nuestro habitante es refractario al aseo práctico, aun aquel que no cuesta nada, ¿qué tal el que pide plata? Hablamos generalizando.

Aquí viene el caso de citar esa epidemia de Hidropesía epidémica (Dr. Pupo) Su causa principal y productora es la falta de vitaminas o sean sustancias que contengan proteínas para formar todas las células del cuerpo: carbohidratos, que son almidones y azúcares para dar energía y calor, elementos minerales y vitaminas para el crecimiento y buen funcionamiento de los órganos. ¿Cómo y de dónde pudiera el Médico Oficial suministrar esos elementos para contrarrestar e a epidemia de soplón, si hay tanto individuo que no posee un cinco para un poquito o sea 1/3 de botella de leche?

La pobreza es la tremenda causa de tanta epidemia y a la vez de tantas suciedades. Debies-

ran formarse núcleos de ricos que contribuyan a esos fines e instalarse corporaciones justas, caritativas, para distribución de alimentos y ropas: esas nephitis, escaerlatinas y Soplón o hidropesía epidémica requieren y demandan leche, jugos de frutas (naranjas, limones, piñas, tomates) y abrigo en las horas frías que ahora con frecuencia ocurren, y de frío húmedo, por ser lo más crudo del invierno.

En San José hay Médico Ministro, Médico Epidemiólogo, Médico Oficial, Médico de Sanidad, Inspector de Sanidad, enfermeras nacionales y mucho tren de empleados de higiene y con todo San José surte de toda clase de enfermedades, es decir, allí siempre hay tifoidea, escaerlatina, soplón, varicela, sarampión, tos ferina, difteria, etc.

Sueldos rebajados, cercenamientos por la deuda pública y después una gran cola. Dígase trabajen y trabajen y eso es justo y legal, pero no a base de combinaciones injustas.

Ahora tan responsables debían de ser en la obra de Higiene y Salud públicas toda autoridad ejecutiva, desde Ministros hasta sencillos agentes de policía, en la idea de cooperar a tan laudable afán que sí deben dirigir los Médicos Oficiales.

Crispín y Crispiniano

El testamento de don Manuel de Braganza

Lisboa.—Un telegrama de Londres informa que ha aparecido el testamento del Rey Don Manuel de Braganza, el cual cede la propiedad de todos sus bienes a la nación portuguesa pero el usufructo de los mismos a su esposa doña Augusta Victoria.

Del Vaticano

Clausura del Centenario Antoniano

Roma.—El día 4 de octubre, fiesta de San Francisco, termina-

China se moderniza

Pronto tendrá servicios de radio-comunicación, montado con la última palabra de la técnica

Acaba de llegarse a un acuerdo entre el Ministro de Comunicaciones de China y la Compañía Mackay, de Radio y Telegrafía, para establecer el intercambio de servicio radiotelegráfico entre China, los Estados Unidos y las Islas Filipinas y de Haini. Con esta incorporación de China queda completo el servicio transpacífico de Comunicaciones telegráficas.

El Ministro chino de comunicaciones ha llegado también a un acuerdo con la Compañía Eléctrica China, para la construcción de cuatro estaciones de radio, dos emisoras y dos receptoras, que asegurarán las comunicaciones radiotelegráficas en el interior del millenario país, hasta hace poco tan aferrado a sus viejas tradiciones.

Una de las emisoras estará situada en Shanghai, y en esta misma población, testigo reciente de las diferencias chino-japonesas, se construirá una gran estación de radio, que permitirá comunicar desde cualquier parte del mundo con los cien mil teléfonos que ya tiene China.

De Guadalupe

Mala agua

El cantón de Guicoechea acaba de estrenar cañería. Y esto es una obra de necesario progreso. Pero en Guadalupe, a pesar de la satisfacción de tener nueva cañería, no están contentos. Cuando llueve, no se sabe si es barro o simplemente agua sucia lo que aporta el tubo. Hay que tener presente que la fuente surtidora es un río, en los Montes de Raneho Redondo. Pero, que nosotros sepamos, el agua de río por ser precisamente de río, no tiene microbios; y el agua de la cañería de Guadalupe sí contiene parásitos.

Edison



Mazda

GENERAL ELECTRIC

The Costa Rica Electric Light and Traction Co., Ltd.,

Departamento Comercial

Distribuidores

Palabra Divina

Domingo XVI después de Pentecostés

«En aquel tiempo, entrando Jesús un sábado en casa de uno de los principales fariseos a comer pan, ellos le estaban acechando. Y he aquí un hombre hidrópico estaba delante de él. Y Jesús, dirigiendo su palabra a los Doctores de la Ley y a los fariseos, les dijo: ¿Si es lícito curar en sábado? Mas ellos callaron. El entonces lo tomó, le sanó y le despidió. Y les respondió, y dijo: ¿Quién hay de vosotros que viendo su asno o su buey caído en un pozo no le saca luego en día de sábado? Y no le podían replicar a estas cosas. Y observando también cómo los convidados escogían los primeros asientos en la mesa, les propuso una parábola, y dijo: Cuando fueses convidado a bodas, no te sientes en el primer lugar, no sea que haya allí otro convidado más honrado que tú, y que venga aquel que te convidó a tí y a él, y te diga: Da el lugar a éste: y que entonces tengas que tomar el último lugar con vergüenza. Mas cuando fueses llamado ve y siéntate en el último puesto, para que cuando venga el que te convidó, te diga: Amigo, sube más arriba. Entonces serás honrado delante de los que estuvieron contigo a la mesa: porque todo aquel que se ensalza, será humillado, y el que se humilla, será ensalzado».

REFLEXION

Hay muchos voluntariamente ciegos que no quieren ver la luz: toman parte en disputas sobre la Religión atacando sus dogmas, preceptos o ceremonias, no con deseo de conocer la verdad y salir del error, sino para confirmarse más en él y mortificar los verdaderos creyentes. Contra tales personas no bastan razones. Los fariseos confundidos por las palabras de Jesucristo, en vez de reconocer su error persistieron en él, y sólo pretendían ver cómo podían ocupar los más honrosos, sin advertir que aun entre los hombres es mal mirado el soberbio y alaba modesto o el yohumilde.

Los Ciegos

No son ciegos los que en noche eterna viven en tinieblas y silente soledad, ciegos son los que con sus ojos buenos, sus mentes gimen entre nieblas, sin ninguna claridad.

Los ciegos viven en planos superiores donde no llega la visión de ojos humanos, ellos escuchan la armonía de las esferas y dulces voces que no oyen los profanos.

Su visión severa del ojo interno es de un mundo de quietud y calma, donde no hay egoísmo ni miseria, donde sólo se siente la dulce paz del alma!

FRANCISCO CONEJO C.

San José, 24 de agosto de 1932

El Vía Crucis

La Santísima Virgen María ha sido la verdadera fundadora de este santo ejercicio; ella fue la primera en practicarlo, después que su Hijo Santísimo lo realizó con su pasión y muerte; esta devoción después de la Santa Misa y la santa comunión, es la mejor y más provechosa de todas, la más agradable al Señor y a la divina Madre, y a esta devoción están vinculadas promesas las más inefables. El Señor nos dice, por San Pablo: «Que si nos compadecemos de El, recordando sus padecimientos y procurando sentirlos en nosotros mismos, cuando recorremos las estaciones seremos con El y por El glorificados.» (Rom. cap. 12)

En segundo lugar la Santísima V. María amparará, con particular predilección a todos los que, a imitación suya, devotos agradecidos, practicaren este santo ejercicio consiguiéndoles del Señor grandes favores.

El Señor ha prometido a los devotos del Vía Crucis, les librará de sus pecados y favorecerá en vida y en muerte.

Son riquísimas las indulgencias plenarias y parciales que se ganan y la única de las devociones que no exige confesión ni comunión, pero se deben recorrer las catorce estaciones, de una a la otra; pero si es necesario, para ganar las indulgencias, meditar el paso de la pasión excitándose a compasión; figúrate que te encuentras en Jerusalén y ves con tus ojos todo lo que hacen a Jesús en cada estación, y oyes todo lo que le dicen, y como que sientes en tu alma y en tu cuerpo lo que Jesús sentía.

Ese camino que recorres, va regado con la sangre de Cristo.

Debemos en cada estación hacer un acto de amor por todo lo que padeció por nosotros, y un

acto de dolor por nuestros pecados.

Este es uno de los recursos más poderosos para desterrar los pecados y escándalos, hacer los pueblos piadosos y fervorosos.

Más de diez y seis Sumos Pontífices han recomendado la Vía Sacra, haciendo de ella los mayores elogios; Benedicto XIV concedió las mismas indulgencias que ganan los que personalmente visiten los Santos Lugares de Jerusalén.

Esta Vía Dolorosa es el camino sangriento que recorrió nuestro Divino Salvador, con la cruz a cuestas desde la casa de Pilatos, que lo sentenció a muerte, hasta la cima del Calvario, donde murió por nuestra salvación.

Practiquémoslo, querido lector, para santificar nuestra alma y aliviar a las benditas almas del purgatorio.

Nuestra vida es un Vía Crucis. Desde los primeros momentos de nuestra vida estamos sentenciados a muerte por el pecado original.

Más tarde abrazamos una cruz. Y con ella hasta el cielo.

Caemos una, dos, tres y muchas veces en la vida, pero levantamos, con la ayuda de Dios, encontramos a la Santísima Virgen María, en el amor y devoción que le profesamos.

Todo cristiano encuentra un Cirineo en el director de su conciencia, que le ayuda a llevar su cruz.

La confesión y demás sacramentos templan y purifican nuestra alma.

Y con todas las gracias que nos ofrece la Iglesia, Jesús consuela a nuestras almas, sobre todo el Santo Evangelio.

¿Cuántas veces desnudas tu alma de la gracia santificante?

¿Cuántas almas viven clavadas al mundo, al demonio y a la carne por las pasiones!

¿Cuántas a la gloria de Dios, por la fe, la esperanza y la caridad!

Tenemos que llegar un día a la agonía, a nuestros últimos momentos.

Por último, si hemos sido devotos de María, ella nos asistirá y reposaremos en su regazo.

Seremos sepultados para resucitar en el cielo con Cristo.

Gregoria C. de Quesada



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensual por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. Suscripción anual: 60 ctvs, americanos la Edición Económica hecha en papel gaceta; 1 dólar la Edición Regular hecha en papel satinado; 3 dólares la Edición de Lujo, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particular añada 25 ct americanos. Pida muestra gratis a MENSAJES, Cojimar, Habana, Cuba.

Carta a un joven de este tiempo

...Setiembre 1º, de 1932.

Mi querido amigo:

Sumamente contristado por algunos de los párrafos de tu carta, me siento satisfecho al mismo tiempo de la oportunidad que me prestas para poner ante tus ojos algunas razones convincentes de tus errores actuales.

Una persona que tiene como tú, fama de inteligente y que está dotada de un espíritu persuasivo, lleva sobre sí mayores responsabilidades por los errores que ponga en circulación como verdades. A qué abismos no acerca una frase lapidaria cuando su estructura diabólica oculta el áspid venenoso de su esencia!

Dices que te sientes estéril para crear cosas que no se expliquen por el orden natural y sin embargo de que lo dices tan frescamente, me consta que aún no has puesto en duda el misterio de tu existencia. Todo lo que tocas está rodeado de un sentido profundamente misterioso y sin podértelo dilucidar sigues el camino de la vida henchido de humos de vanidad. Sin embargo eres impotente para agregar un codo a tu estatura.

De la pequeñez de nuestras personillas quisiera decirte mucho. Cuando veo que hay quien se atreva a poner en duda un misterio de los que sirven de base a nuestra Santa Religión, voy derechamente a la pequeñez de quien a tal cosa se alza. Me parece que su indole es soberbia y que es Satán en la persona del hombre moderno, quien habla, como habló por boca de la serpiente a nuestra primera madre.

«Seréis como Dioses,» le dijo, y de haber creído la subversiva prédica de la serpiente, vino la primera caída.

He visto que muchos liberales o personas que se decían de buen criterio, nunca negaban el poder de Dios sobre todos los poderes, pero a la hora de creer en un misterio buscaban la explicación dentro del reducido círculo de la ciencia humana. Es decir, con una soberbia digna de sus errores, limitaban un poder que por otro lado confesaban sobre todos los poderes.

Sabido es que la venida de Nuestro Señor Jesucristo fue la confirmación de profecías antiguísimas, que punto por punto se cumplieron con su venida, las se-

ñales de la Redención y abundan personas que pasan por instruidas (sin serlo, desde luego) que sin pensar en estos hechos hablan de que Jesús fue un gran hombre y hasta hay quienes profanan su memoria diciendo que seguramente fue la reencarnación de un Gran Espíritu...

Tienes el deber de estudiar a fin de obtener la gracia. Otros más felices que tú vienen con ella, pero a tí te es negada sin

Pasa a la 4a. plana

„El Aguila de Oro”

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarian, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION DE WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la repaición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

La Ley Seca en Estados Unidos de América

Escribimos estas líneas para aquellas personas que, por ignorancia o por interés en el negocio del alcohol, dan malas o falsas informaciones acerca de la eficacia de la ley seca en Norte América.

El cable acaba de anunciar que 20,000 individuos han sido condenados por los tribunales a consecuencia del tráfico en licores.

El verdadero efecto de esta sabia ley no está en las palabras, desposeídas de toda autoridad, sino en la documentación de la estadística científica que revela con la elocuencia de los números la verdad de los hechos.

La primera y más palmaria verdad es que en todas las elecciones para presidente que tienen lugar en la gran república, el ideal del pueblo lo cristalizan por mayoría abrumadora los temperantes, sobre los partidarios del alcohol, no obstante la intervención del capitalismo para ejercer su influencia perniciosa en el proceso electoral.

Consignamos los siguientes datos estadísticos tomados de Letterar Digest que se ocupa de esta cuestión.

Del 30 de junio de 1919 al 30 de junio de 1922, es decir, durante los primeros tres años de la prohibición, los depósitos en los bancos de ahorros, aumentaron en tres mil millones de dólares. Eso pudieron ahorrar las clases trabajadoras, no obstante el trastorno económico derivado de la guerra mundial de 1914.

La población de cárceles, penales y presidios disminuyó en 50,000 individuos en 1924; la locura alcohólica se redujo en 2 tercios y la proporción de inválidos

alcohólicos recogidos en los asilos de 91% a 71% en cien mil observándose que los accidentes de trabajo por efectos alcohólicos han disminuido en 250,000 por año.

En los cinco primeros años que lleva de vigencia la humanitaria ley seca, ha sido atacado por cuarenta organizaciones criminales que han puesto grandes intereses capitalistas, políticos y todo género de ardidés para violarla y derogarla; pero el Congreso de los Estados Unidos votó un presupuesto de once millones de dólares para la represión de las influencias de los magnates en contra de la ley.

Hay ahora una flota dedicada exclusivamente a reprimir el contrabando en la inmensa longitud de las costas americanas.

Hemos leído 150 cartas de magnates americanos, todos millonarios que pensaron venir a Costa Rica a comprar fincas y establecerse en la región comprendida entre Puntarenas y las Juntas de Abangares, ellos solo pedían al Gobierno la entrada libre de sus camiones e implementos de agricultura; el actual mandatario denegó el permiso para tamaña empresa; estos millonarios huían de la ley seca y venían al *bebedero*.

Todos los sábados al cerrarse las oficinas y negocios salen millares de americanos en naves aéreas para la isla de Cuba en busca del alcohol. Estos datos que podrían multiplicarse al infinito bastarían para cerrar la boca a los defensores del alcohol.

Francisco Conejo C.

L'Observatore y la Conferencia de Lausana

L'Osservatore Romano hace observar que ahora que se inicia la conferencia de Lausana, es menester

Hoy se verificará la fiesta que los empleados del ferrocarril al Pacífico dedican anualmente al Sagrado Corazón de Jesús

San José, setiembre 2 de 1923
Sr. Director del Correo Nacional

Muy señor mío:

Nos permitimos muy atentamente invitar a Ud. y apreciable familia a la misa que anualmente ofrecemos los empleados del Ferrocarril al Pacífico en honor del Sagrado Corazón de Jesús, la cual tendrá lugar el domingo 4 de los corrientes a las 9 horas en los talleres de la misma empresa.

Agradeciéndole mucho la asistencia de Uds. a dicho acto, me suscribo muy atto. S. S.,

Por la comisión,

Constantino Arroyo

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su Oficina a su local situado 280 varas de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 5412 —

La moral costarricense en crisis

Ya no es novedad la que indica el título de estas líneas.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Hasta la prensa de alto vuelo liberal ha tratado del asunto con manifiesta preocupación. Así parece comprenderse de un reportaje obtenido del Lic. Echeverría García, hombre de costumbres severas y juicio sano reconocido.

Lo que dice ese reportaje no es aun todo lo que podría decirse. Que las juventudes modernistas costarricenses se preocupan por cometer delitos vergonzosos poniendo su inteligencia en librar el bulto a la justicia... Eso indica una premeditación a larga vista con la oportunidad de delinquir. Indica el resultado de una educación lenta y quizás sin precedente. Laica, desde luego. Liberal, sin duda alguna. Así es como han acreditado nuestros políticos, su sistema de gobierno. Y el mismo Lic. Echeverría lo dice valientemente en una de sus frases más veraces.

Lo que no nos dice el Lic. Echeverría, es el modo de curar esa enfermedad. No lo encuentra, a lo que indica. Fuerte campaña contra tales males. Dura. Intensa... Qué vá!

Eso no tiene un remedio tan lejano y tan difícil. El remedio es sencillo, de fácil arreglo. Ya se sabe que los políticos nunca hallarían el medio de reme-

preparan todos un pavoroso porvenir."

En la carta de abril de 1922, el cardenal secretario de Estado confirma que los pueblos desean que la Conferencia de Génova aleje el peligro futuro de la guerra, preparando una era de paz y tranquilidad.

El órgano oficioso del Vaticano termina diciendo que el problema económico está estrechamente ligado al problema del desarme. Y esta es la opinión de dos Pontífices que han predicado el mutuo sacrificio como primer paso para una eficaz solución.

diar esto. Son tantos los entronques y los lazos de complicidad, involuntaria casi, pero que se sostiene como complicidad por el ambiente, que no van a ser ellos los que propongan la verdadera medicina.

De todas maneras el pueblo costarricense no puede soportar impasible tanta desvergüenza. Tiene que ponerse remedio a esto, quieran o no quieran. Gústeles o no. Porque de no ser así, peores días nos esperan.

Y como no aparece en el horizonte el rayo que fulmine; como las probabilidades de que brote el hombre de la idea no se vislumbran, es necesario que haya una reacción. O brota el remedio o surge lo inconveniente. Este es el dilema.

No contenta, dígame de una vez, el simple anuncio de que se va a hacer sanción. Ya se sabe que las leyes actuales son inútiles para establecerla. Que un par de semanas encima de un acontecimiento lo oscurecen. Que la mentalidad popular ya está adormecida y pesimista. Todo eso sirve para que se perpetúen los vicios y desvergüenzas.

Pero no puede esto seguir así. Y eso se proponen quienes aún conservan entusiasmo en estas lides. Que la República se encarrile de nuevo por los senderos del bien. Que sea establecido de manera definitiva un sistema de gobierno honrado, aunque sea por la fuerza. El férreo freno se impone. Y no es para conversado, sino para de veras. Basta ya de tanta farsa.

En unas frases próximas dirá este Prometeo la manera que le parece conveniente para lograr este propósito.

Tal vez sonrían despectivamente algunos. Pero la campaña que pide el Lic. Echeverría García, tiene que llevar ese objeto.

Y darle duro, hasta hacerla convertirse en realidad de la vida nacional. O naufragamos.

PROMETEO

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Programa

de las ejecuciones que dará la Banda Militar hoy domingo 4 de setiembre

MISA

8 HORAS

Czardas N° 1 sobre Aires Nacionales Húngaros, Michiels.

Melodía, Friml.

Mínuetto Antiguo, Karganoff.

RECREO

17 HORAS

Por orden superior será ejecu-

tado con música ligera frente a la Iglesia de Santa Teresita.

El Director,

Roberto Cantillano



Carta de un joven...

Viene de la 2a. plana

Las pruebas de la duda. Harto y fácil trabajo, seguramente, ha tenido el diablo contigo, porque con más facilidad aceptarás los errores que las verdades. No obstante, piensa en tu gran responsabilidad ante Dios por los errores que propagues y abstente!

Recuerdo a tu padre (q. d. D. g.) tú le heredaste muchas de sus virtudes, pero también esa aberración a aceptar como mejores verdades las del mundo que las de Dios.

Expiró en mis brazos; fui testigo de su vida en los últimos tiempos y como nos tratábamos con una gran intimidad, talvez mayor que cualquiera otra, supe de sus labios, la forma en que lo visitó la gracia.

Seis meses antes de morir gozaba de una salud admirable. Su juventud brillante, en el apogeo de su fama, rodeado de los mejores elementos sociales, mundano en sus costumbres, un día me habló de remordimientos de conciencia...

Yo, que era casi como él, pero que ante ciertas cosas inexplicables guardo una juiciosa reserva, no le estorbé el nuevo orden de sus ideas aun cuando me causaron sorpresa...

Seguí el curso de su vida y cumplí como un buen amigo tanto en lo material como en lo espiritual, acusándome de no haber hecho mejor labor en este último sentido debido a que ayer yo, como tú hoy, vivía en las congajas de la duda; pero no le estorbé y eso me alegra sobremanera.

En eso íbamos tranquilamente cuando apareció la peste del trancazo que por primera vez asoló esta tierra, y habiéndolo atacado a él perdiste a tu padre siendo aún un niño. Murió confortado con los auxilios espirituales, y eso no tendría para mí la trascendencia que tiene cuando el recuerdo de que yo estuve al cabo de su sincera conversión, me alienta. Ya se me ha hecho un poco larga esta carta. Suspendo pidiéndote perdón y ofreciéndote una segunda encaminada al mismo objeto.

Te abraza afectuosamente,

Por la copia,

PROMETEO

Números premiados

En las rifas verificadas a favor del Corazón de María de La Merced, resultaron premiados los números siguientes: N.º 278, de José Quesada, con el collar.

N.º 74, de Josefa Jiménez, con el bebé en canasta.



Satán en Costa Rica

(Apunte del presente)

La guerra delaró al Catolicismo y fue Jesús, el Redentor, echado, en nombre del derecho conculcado, del Estrado y la Escuela, con cinismo.

Poco a poco invadió el liberalismo, las santidades del hogar sagrado, y un nuevo tipo de varón se ha alzado que vendado camina hacia el abismo.

Destruídos los escrúpulos florecen el latrocinio, el pundonor errado, la deslealtad con todos y consigo.

Gallardas juventudes enloquecen y suprimense en gesto fastidiado en tanto el corruptor está al abrigo.

ARISTIDES MEOÑO

Alajuela, agosto 30 del 1932.

Campo pagado

¿QUE ES LA SOCIEDAD LUZ Y LEALTAD?

Los señores de la llamada "Sociedad Luz y Lealtad", presintiendo ya su próximo y triste fin,—puesto que serán barridos de la Municipalidad—, tratan en diferentes publicaciones de desvanecer la mala opinión que de dicha sociedad tiene la Comunidad Josefina. Vano intento el de esos señores, pues tan conocido es ese grupito que por sus "hazañas" ha merecido del público el apodo de LA MAFIA con que lo ha bautizado. Pero a pesar de lo harto conocida que es, vamos a decir en cuatro palabras, lo que es esa famosa sociedad:

Es, acaso, la Sociedad Luz y Lealtad una institución fundada con fines de bien social, de caridad, de beneficencia? Jamás hemos visto en ella ningún fin benéfico. Al contrario: dicha sociedad se ha dado a conocer tan sólo como un club político de logreros, poseído de un espíritu de egoísmo y explotación en beneficio exclusivo de sus asociados; y esto lo confiesan ellos mismos.

La Sociedad Luz y Lealtad se fundó hace varios años en el seno de la Municipalidad de San José con el fin de acaparar puestos y contratitos.

De manera que fundándose en hechos y antecedentes históricos, puede asegurarse de manera cierta, que la llamada Sociedad Luz y Lealtad, mejor conocida con el mote de LA MAFIA, ES UNA SOCIEDAD INDUSTRIAL ESTABLECIDA CON EL FIN DE EXPLOTAR EL RICO FILON MUNICIPAL EN BENEFICIO DE SUS ASOCIADOS, EN FORMA DE JUGOSOS PUESTOS CON SUELDOS CRECIDOS Y OTRAS GOYERIAS COMO EL PALACETE DE TRES RIOS MONTADO A TODO LUJO.

Si para algo tiene La Maffia constancia, disciplina y organización es para repartirse el caldo gordo del presupuesto municipal, lo cual logró con el apoyo oficial del anterior gobierno, cuyo Ministro de Guerra hizo triunfar su papeleta de munícipes con el personal de los cuarteles. Pero esta vez, no teniendo el apoyo oficial del gobierno, tan apetecido por los maffios, la caída y disolución de La Maffia es un hecho, pues despechada de la ubre municipal, dicha sociedad de industriales ya no tiene razón de existir y morirá por consunción.

Como en esta elección Municipal, La Maffia no se atreve a lanzarse sola al campo de la lucha, segura de que iría al más completo fracaso, trata ahora, mañosamente,—pues la astucia es su fuerte,—de ampararse a otro partido. Oportunamente ya diremos cuál es ese partido, para que el público abra los ojos y no se deje engañar.

Uno de la Liga Pro-Defensa Comunal

Madres Católicas de Sion

El miércoles venidero, a las 7 30 se celebrará la reunión mensual. Se invita a todos los socios.



Las boticas lo venden

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30 00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia— Teléfono N.— A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Los Grandes Músicos

José Verdi, el fecundo compositor musical italiano del Siglo XIX

En un pueblo llamado Roncole, cerca de la ciudad de Parma, en el año de 1813, nació el que, ya desde temprana edad, daba a su patria las más bellas composiciones musicales.

El pueblo en que Verdi había visto sus natales y gran parte de la Italia de entonces, estaba sujeta a los austriacos y a los rusos.

Y es sabido cómo a la edad de un año, el pequeño José, corrió el peligro de ser atravesado por las bayonetas de los austriacos junto a su madre, si ella no hubiera llegado a tiempo a esconderse en el campanario de una iglesia.

Verdi desde su niñez tenía tendencias hacia la carrera del sacerdocio, mas un viejo violinista, que comprendió el genio y la inclinación más exacta del jovencito, aconsejó a sus padres encaminarlo al estudio de la música.

El organista de la iglesia de Roncole, un tal Baistrocchi, fue el primer maestro de Verdi, con el cual hizo tan rápidos progresos, que a la edad de 12 años sustituyó en las grandes funciones a los mejores organistas, comprendido su propio enseñante. Un tal Antonio Barezzo, apasionado del arte musical, de buena posición social y modesto flautista, habiendo descubierto las aptitudes de Verdi, lo invitó a su casa, en donde puso a su disposición un magnífico piano, lo exhortó para que continuara sus estudios bajo la dirección del maestro Provesi, y le estableció un subsidio para entrar en el Conservatorio de Milán.

Verdi no pudo ser admitido en el Conservatorio e hizo estudios privados con el Profesor Lavigna.

En Milán, siendo Verdi estudiante, tuvo ocasión de rodearse de gran reputación cuando en sustitución de los mejores maestros se le hizo dirigir la creación de Haydn.

A su joven y fecunda prodigalidad se le debió la composición de un bellissimo canto, varios trozos de género burlesco, de banda y de salón.

Su primera ópera fue la titulada «Oberto Conde de San Bonifacio», que fue representada en la Escala de Milán en noviembre de 1839.

No era esa ópera, de mayor importancia, pero ya en sus inspiraciones se notaban las características del fecundo temperamento verdiano, que más tarde debía de llevar a su autor sobre un pedestal de inmortalidad con la representación del «Proscritto», seguido del «Nabucco», ópera excelentísima que al estrenarse en el mismo teatro de la Escala de Milán, en marzo de 1842, iniciaba la gloria del gran compositor.

Un año después, con suceso no menos extraordinario del Nabucco, si bien esa ópera quedaba siempre artísticamente superior, a la escena del gran teatro milanés daba su nueva ópera «I lombardi alla prima crociata». Y, así siguió con «Erna-

ni», «I due Toscani», «Giovanna d Arco», «L' Almirante» y «Attila.» Esta última composición ponía de relieve el sentimiento ardiente de patriotismo de su autor. Los italianos habían iniciado sus campañas para la libertad y la independencia de la gran Patria italiana, y en esa ópera Verdi da calor a las madres y excita a los hijos de Italia a empuñar las armas para redimir y unificar la Patria invadida de tiranos exóticos.

«La Batalla de Legnano» no es menos ardorosa de amor patrio.

Su coro que comienza: «Viva Italia! un sacro patto» lo entonaban las huestes insurgentes al correr a la carga.

Todas las óperas de Verdi forman una aureola de gloria para su autor y para Italia.

«El Macbeth», «El Corsaro», «La Gerusalén», «I Masnadieri», todas son óperas exuberantes de arte y de belleza, mas sus producciones verdaderamente maravillosas, que harán de Verdi en todo tiempo el maestro sublime de la música italiana, son el «Rigoletto» el «Travador» «La Traviata» y «Otello.»

Concluyo, para continuar en otro próximo artículo sobre los grandes compositores musicales de la artística y gloriosa Italia.

Francisco Arié C.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rechazar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones, casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.



CERVEZA Y REFRESCOS Traube

REYES de toda mesa por su pureza y sabor